

Afore interrumpieron su rally alcista en febrero (El Financiero 06/03/12)

Afore interrumpieron su rally alcista en febrero (El Financiero 06/03/12) Pablo Chávez Meza Martes, 6 de marzo de 2012 Recursos administrados bajaron 0.30% mensual. Saldo acumulado de un billón 636 mil mdp, reporta la Consar. Rendimiento promedio del sistema a 37 meses, de 10.18%. - LIGERA MINUSVALÍA Por segundo año consecutivo, febrero significó el mes en que el rally alcista de los recursos administrados por las administradoras de fondos para el retiro (Afore) se ve interrumpido. Esta vez los ahorros para el retiro de los trabajadores tuvieron una pequeña baja de 0.30 por ciento en comparación con los recursos de enero; de esta forma, al segundo mes del año la cifra se ubicó en un billón 636 mil tres millones de pesos. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), al cierre de febrero se registró una minusvalía de cuatro mil 889 millones de pesos. Sin embargo, en cifras anualizadas los activos de las Afore se incrementaron en 252 mil 928 millones de pesos, lo que equivale a 18.29 por ciento. Con base en las cifras de la Consar, el indicador de rendimiento neto (IRN) promedio del sistema a 37 meses fue de 10.18 por ciento. En la sociedad de inversión especializada de fondos para el retiro básica 5 (SB5), donde están los trabajadores más jóvenes, menores de 26 años, el IRN promedio fue de 12.20 por ciento. En la SB4, donde están agrupados los trabajadores de entre 27 y 36 años, el IRN promedio fue de 11.31 por ciento; en la SB3, donde están los trabajadores de entre 37 y 45 años, fue de 10.22 por ciento; en la SB2, que agrupa a los trabajadores de entre 46 y 59 años, fue de 9.31, y en la SB1, donde están los mayores de 60 años, fue de 8.16 por ciento. Asimismo, el rendimiento histórico del sistema al cierre de febrero alcanzó 13.27 por ciento nominal anual promedio y 6.44 por ciento real durante los 14 años de operación del SAR. En la SB5 las Afore que ofrecieron mejor indicador de rendimiento fueron Invercap con 15.76 por ciento, Sura con 14.04 y Banamex con 14.03; mientras que las de menor rendimiento fueron Azteca con 9.64 por ciento, Coppel con 8.54 e Inbursa con 6.49. En la SB4, Invercap otorgó 13.00 por ciento, Sura 12.71 y Banamex 12.39; mientras que Afirme Bajío dio 9.01 por ciento, Coppel 8.24 e Inbursa 6.22. En la SB3 Invercap tuvo el mayor indicador de rendimiento neto con 12.42 por ciento, seguida por Sura con 11.33 y Bancomer con 10.96; mientras que los más bajos fueron para Afirme Bajío con 8.62 por ciento, Coppel con 8.00 e Inbursa con 5.97 por ciento. Para la SB2, Invercap, Sura y XXI-Banorte tuvieron los indicadores más altos con 10.66, 10.05 y 10.01 por ciento cada una, y Afirme Bajío, Coppel e Inbursa los más bajos, con 7.81, 7.70 y 5.68 por ciento, en ese orden. En la SB1 Invercap registró el indicador más alto con 8.87 por ciento, seguida por Profuturo GNP con 8.79 y Banamex con 8.65; mientras que las más bajas fueron Coppel con 6.61 por ciento, Azteca con 6.28 e Inbursa con 5.51 por ciento. Al segundo mes del año, las 13 Afore administraban 46 millones 551 mil 279 cuentas. El 58.47 por ciento de los recursos se invirtió en valores gubernamentales, 7.74 en renta variable nacional, 10.94 en renta variable internacional, 17.42 en deuda privada nacional, 2.87 en deuda privada internacional y 2.57 por ciento en instrumentos estructurados. SAR en línea La Consar informó que creó un micrositio dentro de su página de internet www.consar.gob.mx para facilitar los procesos de localización de cuentas, registro de administradoras, traspasos de una Afore a otra y ahorro solidario.